

Accompagner les entreprises de défense face aux risques cyber L'État organise un séminaire départemental des petites et moyennes entreprises de défense mardi 10 octobre 2023

Mardi 10 octobre 2023, Christophe Mirmand, préfet des Bouches-du-Rhône, a réuni en partenariat avec le ministère des Armées et avec l'appui de l'Agence nationale de la sécurité des systèmes d'information (ANSSI), les dirigeants des petites et moyennes entreprises de défense des Bouches-du-Rhône à l'occasion d'un séminaire de sensibilisation et d'échanges concrets autour de « la cyber-délinquance, une menace des plus réelles ».

La cybersécurité est un des enjeux et risques majeurs identifiés du XXI^{ème} siècle. Les menaces sont protéiformes, et visent notamment les collectivités territoriales, les établissements publics de santé, les entreprises de toute taille dont les petites et moyennes entreprises. Protéger ces acteurs est au cœur des préoccupations de l'État, qui met en place depuis plusieurs années des actions fortes au niveau européen, national et local afin de contrer la menace cyber.

Ce mardi 10 octobre, l'Agence nationale de la sécurité des systèmes d'information (ANSSI) et le ministère des Armées ont partagé avec les dirigeants des petites et moyennes entreprises de défense du département un état de la menace cyber ainsi que les moyens et leviers mobilisables au niveau de chacun, notamment via les services de l'État, afin de prévenir ces risques.

À cette occasion, le Ministère des Armées a présenté aux participants le rôle et le périmètre d'intervention du centre de réponse à incidents dit « CERT[ED] » de la Direction du renseignement et de la sécurité de la Défense. Le CERT[ED] propose ainsi aux entreprises de défense un appui pour la prévention et la réponse aux cyber menaces.

Les services de l'État sont pleinement mobilisés pour accompagner les acteurs économiques et institutionnels face au risque d'origine cyber. Madame Marie-Pervenche Plaza, secrétaire générale adjointe de la préfecture des Bouches-du-Rhône, a été désignée par Christophe Mirmand, préfet des Bouches-du-Rhône, comme référente numérique pour animer et coordonner, en collaboration étroite avec les délégués régionaux de l'ANSSI, l'action des services de l'État face au risque cyber, notamment en matière de sensibilisation au bénéfice des acteurs économiques et institutionnels du département.